

Todo Indica que Rusia Puso en Orbita 3 Astronautas

CAFE
KERO
DELICIOSO

El Pordemir
EL PERIODICO DE LA FRONTERA

JOE BRAND
TRAJES Hitchcock-Freeman
LAREDO, TEXAS

Año XLVI

PRESIDENTE HASTA 1947
JESUS CANTU LEAL

Monterrey, N. L. Jueves 13 de Agosto de 1964

DIRECTOR GENERAL
ROGELIO CANTU

Número 18,082

Exhorta Torres Bodet a los Maestros a Mejorar la Enseñanza

LBJ Hará Cumplir la Ley Integracionista

Advierte Contra la Violencia y da fe de su Determinación

NUEVA YORK, 12 (AP).—El Presidente Johnson dijo hoy a la Asociación del Foro Norteamericano que hará cumplir la ley de derechos civiles y que los ciudadanos deben obedecerla.

"No permitiremos que ninguna parte de los Estados Unidos se convierta en una selva, donde los débiles sean presa de los fuertes y de los superiores en número".

"Ninguna persona, sea cual fuera su agravio podrá atacar el derecho de cada norteamericano de estar seguro en su casa, su taller y en sus calles".

Después de decir que no se permitirá que parte alguna de Estados Unidos se convierta en una selva por razón de que los débiles sean presa de los fuertes, Johnson manifestó:

"Tales actos deben detenerse y ser castigados" —ocurran en Mississippi o en Nueva York".

Dijo que de acuerdo con la constitución, la autoridad local tiene la principal responsabilidad en mantener la paz civil —o hay sitio en nuestro sistema federal para una fuerza nacional de policía".

"Pero donde se necesite ayuda o la ley federal es violada, dijo el Presidente, "trabajaremos juntos para castigar tales violaciones".

Violencia Racial en New Jersey

Tensión en el Barrio Negro de Patterson

PATERSON, New Jersey, 12 (AP).—Unos 50 policías con cascos de acero intervinieron rápidamente para dispersar a grupos de jóvenes negros que lanzaban botellas vacías de vino a la calle y rompieron varios escaparates en una zona tensa por los conflictos raciales.

LA POLICIA bloqueó la zona de 20 cuadras en el distrito negro donde los brotes de violencia de los negros ocurrieron anoche.

Los automóviles que pasaban por la calle Creel fueron objetivo de algunas de las botellas pero no se sabe que alguno haya resultado golpeado. Más de 20 botellas cayeron a la calle. En otros cinco calles fueron rotos vidrios de los escaparates de tiendas.

El Alcalde Frank X. Graves, llamado urgentemente de una reunión de la alcaldía con dirigentes negros, ordenó que fuesen cerrados todos los bares en esa zona. Al bajar de su coche una botella cayó a poca distancia.

"No toleraremos la violencia, nos enfrentaremos a ella con toda fuerza", dijo el Alcalde.

No se ha informado de arrestos o lesionados.

Escuchan a una Mujer y 2 Hombres

Inusitada Actividad de la Radio Rusa

HELSINKI, 12 (AP).—Las voces de una mujer y de dos hombres han sido captadas hoy en dos ocasiones sobre una frecuencia generalmente utilizada por los cosmonautas soviéticos en el transcurso de vuelos espaciales, señalan los servicios finlandeses de control de radio.

Es evidente, declaró uno de los responsables de esos servicios, que las voces oídas sobre 19996, kilociclos discuten problemas relativos a las comunicaciones por radio. Es imposible, sin embargo, asegurar si los eventuales cosmonautas están situados sobre una órbita o si los ensayos radiofónicos a los cuales parecen haber procedido han tenido lugar en tierra, entre una o diversas cápsulas de una estación de control, agregó el experto finlandés.

Las misteriosas señales, de las que nada permite predecir si tienen relación con un nuevo vuelo espacial, soviético fueron captadas por primera vez esta mañana y otra vez esta tarde, hacia las 15.30.

INMINENTE UN VUELO SIDERAL ENKOPING, Suecia, 13 (AP).—Un nuevo vuelo espacial tripulado de la Unión Soviética parece inminente, dijeron hoy expertos de radio en Suecia y Finlandia.

Frecuentes rumores en Moscú en días recientes

Martínez Domínguez en la Gran Comisión Electoral

MEXICO, D. F., Alfonso Martínez Domínguez fue designado por los que se sern sus compañeros de cámara, jefe de la diputación de Nuevo León y, por lo tanto, representante ante la Gran Comisión del cuerpo colegiado.

En reunión celebrada en la ciudad de México los diputados electos, licenciado Leopoldo González Sáenz, Dr. y Coronel Arnulfo Treviño Garza, Guillermo Ochoa Rodríguez y Prof. Ricardo Covarrubias, llegaron al acuerdo unánime de confiar a Martínez Domínguez el encargo, tomando en cuenta su capacidad política y su experiencia en las

lides cameraleas.

Esta actitud de los futuros legisladores fortalece al equipo novelesco que habrá de dar la batalla en el parlamento a los diputados de la oposición ya que con Martínez Domínguez está garantizada la defensa de los intereses de sus representados.

El actual líder del sector popular agradeció la nominación y estableció el compromiso de servir fielmente a su estado desde ese importante cargo tal como lo ha venido haciendo en todas las actividades políticas y sociales que ha desempeñado durante varios años.

Los que no se presentaron a recoger su documentación fueron: Alberto Alcalá de Lira y Luis Gómez Zepeda de Aguascalientes, José Ricardo Tiburcio de Baja California, Ing. Jesús Robles Martínez de Colima, Dr. Juan Pérez Vela de Guanajuato, general Baltazar Leyva Mancilla y Lic. Ezequiel Padilla de Guerrero, Salvador Bandín Corona de Jalisco, Alfonso Guerra Olivares de Nayarit y Antonio García Roja de Tamaulipas.

El señor Alfonso Guerra no se presentó por estar fuera del país en comisión del Gobierno Federal.

Los casos del Arq. Luis González Aparicio y de Jesús Yurén Aguilár, ambos del Distrito Federal, están pendientes de dictamen por parte del Colegio Electoral de la Cámara de Diputados.

Los que recibieron sus credenciales fueron: General Hermenegildo Cuen-

ca Díaz de Baja California, Lic. María Lavalle Urbina y Lic. Carlos Sansores Pérez de Campeche, Ing. Eulalio Gutiérrez Treviño y Lic. Florencio Barrera Fuentes de Coahuila, Lic. Alfredo Ruiseco Avellaneda de Colima, Andrés Serra Rojas y Lic. Arturo Moguel Sponda de Chiapas, Ing. Luis L. León Uranga y Manuel Bernardo Aguirre de Chihuahua, Lic. Alberto Terrones Benítez y general Cristóbal Guzmán Cárdenas de Durango, Lic. Manuel Moreno Moreno de Guanajuato, mayor Osvaldo Cravioto Cisneros y profesor y Lic. Manuel Sánchez Vite de Hidalgo, Filiberto Ruvalcaba Sánchez de Jalisco, Lic. Fernando Ordoña y Dr. Mario C. Olivera Gómez Tagle de México, Prof. Jesús Romero Flores y Rafael Galván de Michoacán, Lic. Dióforo Rivera Uribe y Antonio Flores Mazari de Morelos, general J. Ricardo Main Ramos de Nayarit.

Ver: Diputados, Pág. 4 Col. 5

Ayuda Norteamericana

15 mil Millones a Latinoamérica

WASHINGTON, 12 (AP).—Thomas C. Mann dijo hoy que el total de ayuda del gobierno de los Estados Unidos a Latinoamérica alcanzó un record de mil 200 millones de dólares (15 mil millones de pesos) en el año que terminó el 30 de junio.

Mann es Secretario asistente de Estado para Asuntos Interamericanos, jefe de la Agencia de los Estados Unidos de la Alianza para el Progreso y Asistente Especial del Presidente Johnson para Asuntos Hemisféricos.

Dijo que el total de créditos y otra ayuda constituye prueba de los profundos compromisos de Estados Unidos en Latinoamérica. Agregó que también refleja el compromiso del Presidente Lyndon Johnson hacia el programa de la Alianza.

El record anterior fue el del año que terminó el 30 de junio de 1963. Fue de 983,800 millones de dólares.

Mann dijo que la cifra de 1.29 millones para el período de 1964 incluye ayuda en la Alianza, créditos del Banco de Importación y Exportación y el llamado Fondo de Fideicomiso, el plan de alimentos para la paz y el cuerpo de paz.

"Tenemos ahora en este hemisferio un espíritu favorable a los cambios—cambios pacíficos, progresistas y democráticos—que es mayor, quizá, que en cualquier tiempo desde nuestras épocas revolucionarias", dijo Mann en un discurso preparado para ser dicho en una ceremonia en la Organización de Estados Americanos.

Ver: AYUDA, Pág. 4 Col. 2

Murió Isidro Fabela, Máximo Internacionalista de México

MEXICO, 12 (AEE).—El más brillante internacionalista que han tenido México y el continente americano, don Isidro Fabela Alfaro, falleció esta mañana entre las seis y las siete, víctima de una hemorragia cerebral, en Cuernavaca.

El Lic. Fabela murió mientras dormía, sin sufrimiento. Su muerte causó conmoción no sólo nacional, sino internacional. El fue el apóstol del antirreeleccionismo, el defensor de los países débiles, orador de combate, revolucionario íntegro y escritor e historiador de las épocas más aciagas de México.

Don Isidro Fabela nació hace 82 años en Atlacomulco, Mex., 80 kilómetros al poniente de esta capital.

Una de las primeras guardias que se hicieron ante el sencillo féretro fue encabezada por el Presidente López Mateos.

EL CADAVER del plebeo internacionalista es velado en una agencia de inhumaciones y mañana será sepultado en el Panteón Jardín.

En la agencia donde se vela, en menos de dos horas se recibieron más de cien coronas de expresidentes, ministros, embajadores, legisladores, hombres de letras, revolucionarios y amigos del licenciado Fabela.

HOMENAJE NACIONAL En un extenso del salón, su inconsolable viuda, la compañera de toda su vida, Doña Josefina Eisenmann de Fabela, lloraba inconsolable.

Mañana, antes del sepelio, don Isidro Fabela recibirá un homenaje póstumo en la Cámara de Diputados. Entre los oradores figura José García López, subsecretario de la presidencia.

A las 13:00 horas partirá de la Cámara el cortejo fúnebre, que se calcula será de más de diez mil personas.

La noticia de la muerte de Fabela, era ya conocida para antes de las nueve en toda la República.

EL TELEFONO DE su casa en Cuernavaca, donde re-

Ver: FABELA, Pág. 4 Col. 5

HOY Caluroso

MEXICO, 12 (AEE).—El Observatorio Nacional de Tacubaya predice: Vertiente del Golfo: caluroso, medio nublado, lluvias ligeras.

Mesa del Norte: caluroso, medio nublado, lluvias escasas por la tarde o noche.

Valle de México: poco cambio, medio nublado, lluvias escasas por la tarde o noche.

Firmes las Relaciones con E. Unidos

Lo de Cuba no Afecta una Vieja Amistad

MEXICO, 12 (AEE).—La divergencia en los puntos de vista sustentados por México y los Estados Unidos en el caso de Cuba, no entorpece en lo absoluto las relaciones y la cooperación mexicana-norteamericana. Creo que las relaciones entre México y Estados Unidos están en un nivel más alto que en cualquier otro período de nuestra historia", dijo el embajador Fulton Freeman después de que fue recibido por el Presidente López Mateos en el Palacio Nacional.

Sobre el problema de la salida manifestó: "estamos cooperando a su solución", y además declaró que existe la intención de que de aquí a mayo de 1965 sean invertidos 20 millones de dólares en créditos para pequeños propietarios y agricultores mexicanos como parte del programa de la Alianza para el Progreso.

AL DECIR de Freeman, un eventual aumento de los créditos en los próximos años depende de los resultados que se obtengan en los próximos 12 meses.

Señaló que el promedio de los préstamos a pequeños propietarios y agricultores es de diez a 12 mil pesos. En algunos casos, si se incluyen tractores y equipo, el préstamo puede llegar a cien mil pesos, u oscilar entre 15 y 40 mil si el solicitante necesita; también informó que el Banco

Ver: EE.UU., Pág. 4 Col. 1

El Cetemio Pide más Viviendas

MEXICO, 12 (AEE).—Urge aplicar no menos de 30 mil millones de pesos para resolver el problema habitacional de cinco millones de mexicanos que viven en condiciones infrahumanas, opinó hoy el líder Fidel Velázquez, quien señaló que para resolver este problema se requiere la unidad nacional, porque ninguno de los sectores activos es capaz por sí mismo de resolver la situación, por lo que se requiere la creación de un organismo aglutinante de todos los esfuerzos.

Luego subrayó la pobreza en que viven trabajadores, campesinos y empleados, y destacó el hecho de que a la miseria espiritual, se une la carencia de habitación adecuada hasta llegar a la promiscuidad. Por ello, dándole la habitación que necesitan y merecen, podrán vivir y prosperar, superarse y orientar a sus hijos hacia mejores posibilidades.

Agregó el líder que el pueblo necesita comida, vestido y habitación y el movimiento sindical luchará hasta conseguirlo.

Ver: Educación, Pág. 4 Col. 7

A la Capital los \$300 mil

MEXICO, 12 (AEE).—Al billete 2,163 vendido en esta Capital, correspondió el premio de 300 mil pesos del sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy.

El 25,576, vendido también en esta ciudad, obtuvo el premio de 50 mil pesos.

El 29,186, vendido en Cuicuilacán, tuvo premio de 15 mil pesos.

Compré su billete para el próximo sorteo con el Mago de la Suerte Esteban Salazar en Morelos junto a Sanborn's.

Piden Superación y Entrega del Mentor

Triplican el Presupuesto Para Impulsar aún más la Educación

MEXICO, 12 (AEE).—El Secretario de Educación instó hoy a los educadores a mejorar, la calidad de la enseñanza, para lo cual es necesaria una mejor preparación y un completo sentido del cumplimiento del deber.

Al inaugurar los trabajos de la reunión de Directores Federales de Educación e Inspectores de Zona de los 16 Estados y dos Territorios en los que rige el calendario escolar "B", el Dr. Torres Bodet dijo:

"Me siento obligado a manifestarles que nada de lo que hacemos por aumentar cuantitativamente nuestros sistemas de educación podrá jamás atenuar la responsabilidad nacional que hemos contraído: mejorar la enseñanza.

"Lo que indico exigirá de todos ustedes, de los inspectores de zona, de los directores de escuela y de los maestros, una presencia continua, una voluntad incansable de perfeccionamiento profesional y un generoso destino humano en el cumplimiento de sus deberes. Una cosa es la comprensión y otra la tolerancia. Pero esta misma puede implicar, a menudo, sorda complicidad.

"Evitar semejante desistimiento ha de ser para ustedes norma invariable".

Expresó también que la coordinación de las autoridades educativas nacionales de los estatales y de los maestros, permitirán hacer más fácil el trabajo.

LUEGO dio a conocer serie de datos acerca de la población escolar y número de maestros que la sirven; de los aumentos demográficos observados; del número de aulas y de la distribución de escuelas en las escuelas oficiales y en las particulares.

En los Estados y los dos Territorios donde rige el calendario escolar "B" hay una población de 15 millones 197 mil mexicanos, de los que dos millones 589 mil son alumnos. Anunció también que la SEP nombrará para septiembre a mil 684 maestros.

LOGROS EN EDUCACION Refiriéndose a lo logrado en esos Estados y Territorios dentro del plan educativo de 11 años, Torres Bodet manifestó que se han erigido más de diez mil aulas: contando a las que se nombrarán en septiembre, la SEP ha designado un total de nueve mil 100 nuevos maestros, lo que da un total de 26 mil 508 en donde rige el calendario "B"; el costo relativo es de 545 mil millones de pesos.

Los guardias civiles apostados frente a la residencia no pudieron identificar a los ocupantes del vehículo que huyeron a toda velocidad.

Los disparos no causaron daños materiales de importancia ni personales.

ORLICH LO DEPLORA Tanto el Presidente Francisco J. Orlich como la asamblea legislativa, condenaron hoy el segundo atentado contra la embajada de México esta madrugada.

Atentado en la Embajada de Costa Rica

Deplora el Incidente Fco. Orlich

SAN JOSE, Costa Rica, 12 (AP).—La residencia de la embajada de México fue objeto de un segundo atentado a las 12.30 a noche cuando desde un automóvil fueron hechos varios disparos contra la fachada del edificio.

Los guardias civiles apostados frente a la residencia no pudieron identificar a los ocupantes del vehículo que huyeron a toda velocidad.

Los disparos no causaron daños materiales de importancia ni personales.

ORLICH LO DEPLORA Tanto el Presidente Francisco J. Orlich como la asamblea legislativa, condenaron hoy el segundo atentado contra la embajada de México esta madrugada.

TISSERANT

500 mil Mexicanos Recibirán Jubilosos al Ilustre Prelado

MEXICO, 12 (AFP).—Se calcula que medio millón de fieles dará una entusiasta bienvenida al Cardenal Eugene Tisserant, decano del Sacro Colegio, cuando llegue el lunes 17 de agosto a la ciudad de México, para efectuar una visita de 16 días a este país.

EL VENERABLE prelado, que durante su permanencia, participará activamente en diversas ceremonias religiosas en la capital y en provincias, será recibido en el aeropuerto por el Cardenal José Garibí y Rivera, Arzobispo de Guadalajara, Monseñor Miguel Darío Miranda, Arzobispo Primado de México, Monseñor Luigi Raimondi delegado apostólico, un gran número de Arzobispos y Obispos del país, así como los representantes de las diversas asociaciones religiosas y de las órdenes pontificias.

DESPUES DE un descanso de 24 horas, en la ciudad de México, el Cardenal Tisserant visitará el 19 la Catedral Metropolitana y la famosa Basílica de Nuestra Señora de Guadalupe, donde dirá misa. El domingo siguiente, hará la consagración de la nueva Catedral de Tlalnepantla, en uno de los suburbios más populares de la capital.

POR LA TARDE, el prelado recibirá a la Colonia Francesa de la ciudad de México, antes de emprender una gira por el interior del país, visitando sucesivamente Puebla, Veracruz, Mérida, Oaxaca, Guadalajara, y Acapulco.

En Veracruz, el Cardenal Tisserant presidirá las fiestas del centenario de la Diócesis.